



Communiqué de Presse

« *La tournée Expérience SNU arrive à Guéret le mercredi 5 avril Place Bonnyaud à Guéret - Parcours sportifs et animations toute la journée* »
(Avis publié sur une pleine page dans le quotidien *La Montagne* du lundi 3 avril)

« *Le Service national universel s'adresse à tous les jeunes de 15 à 17 ans qui souhaitent vivre une belle expérience collective, se rendre utiles aux autres, créer des liens forts et se découvrir un talent pour l'engagement* » (extrait du document officiel présentant la tournée). **L'affichage est trompeur !**

Alors que la politique gouvernementale casse tous les acquis sociaux mis en place sur la base de la solidarité et que des choix objectifs d'exclusion sont faits en matière d'aménagement du territoire ;

Alors que le gouvernement favorise l'industrie des armes et leur commerce lucratif, refuse de signer et ratifier le Traité d'interdiction des armes nucléaires et s'investit activement dans l'OTAN ;

Alors qu'il ne peut y avoir d'engagement que libre et non obligatoire.

Les pacifistes :

- **dénoncent** l'intégration de l'Armée dans la formation initiale des jeunes ;
- **alertent** sur le dispositif coercitif annoncé pour faire taire toute résistance (interdiction d'accès à certains examens dont le permis de conduire) ;
- **revendiquent** un droit à l'objection de conscience ;
- **s'inquiètent** des coûts financiers (notamment du détournement d'une part du budget de l'Éducation nationale) et humains de ce dispositif.

Les pacifistes :

Réaffirment que cibler les 15 – 17 ans relève d'un abus de faiblesse ;

Exigent une réelle formation à la culture de la Paix ;

Rappellent que la formation à la citoyenneté est la mission de l'Éducation nationale et de l'Éducation populaire du service public ;

Revendiquent que des moyens financiers et humains soient enfin donnés à l'Éducation nationale et de l'Éducation populaire du service public pour assurer leur mission.

Contre une culture de la Guerre, pour une culture de la Paix.

NON au SNU !